

Voici le tableau résumé de la situation des banques au 30 avril et au 31 mai derniers :

PASSIF.	30 Avril 1899	31 mai 1899
Capital versé.....	\$ 63,426,015	\$63,617,335
Réserves.....	28,249,103	28,907,231
Circulation.....	\$37,369,887	\$ 37,012,914
Dépôts des gouvernements.....	5,256,897	6,118,160
Dépôts du public remb. à demande.....	88,537,362	92,200,417
Dépôts du public remboursables après avis..	163,093,210	164,117,087
Dépôts ou prêts d'autres banques garantis.....	42,000	42,000
Dépôts ou prêts d'autres banques non garantis..	3,004,729	3,057,160
Balances dues à d'autres banques au Canada...	76,914	99,708
Balances dues à d'autres banques à l'étranger...	678,797	542,557
Balances dues à d'autres banques en Angleterre.	6,320,454	6,896,443
Autres dettes.....	550,776	966,061
<b>Totaux du Passif....</b>	<b>\$304,931,109</b>	<b>\$311,052,591</b>
Augmentation.....		\$6,121,482
<b>ACTIF.</b>		
Espèces.....	\$ 9,165,535	9,312,898
Billets du Dominion.....	16,008,827	16,335,293
Dépôts en garantie de la circulation.....	1,995,523	1,993,001
Billets et chèques d'autres banques.....	8,931,246	10,545,635
Prêts à d'autres banques en Canada, garantis....	42,000	42,645
Dépôts faits à d'autres banques au Canada....	3,505,629	3,031,359
Dû par d'autres banq. sur échanges journaliers...	196,138	205,821
Balances dues par banques étrangères.....	22,560,792	22,055,017
Balances dues par banques anglaises.....	9,398,598	10,030,419
Obligations fédérales....	5,059,978	5,074,746
Valeurs mobilières.....	31,481,770	30,980,200
Prêts sur titres et valeurs	28,641,774	29,154,398
Escomptes et avances en cours.....	245,498,939	249,159,171
Prêts aux gouvernements	3,194,841	3,137,142
Effets en souffrance.....	2,546,312	1,942,071
Immeubles.....	1,842,823	1,815,325
Hypothèques.....	607,437	612,349
Immeubles occupés par les banques.....	6,083,049	5,995,027
Autres créances.....	2,378,682	2,250,356
<b>Totaux de l'Actif....</b>	<b>\$398,440,210</b>	<b>\$403,678,070</b>
Augmentation.....		\$5,237,860

## ESSAYONS !

Nous avons parlé dans notre dernier numéro de deux emprunts que lançait la municipalité de Montréal. L'un s'adressait aux Banques et aux gros capitalistes pour une somme de \$3,000,000. Il a été contracté au pair à 3½ p.c. Nous ne parlerons pas de tout ce qui se dit à propos des conditions dans lesquelles les soumissions ont été demandées et ouvertes. Nos lecteurs ont été suffisamment renseignés à ce sujet par les journaux quotidiens. On demande une enquête sur la façon dont cet emprunt a été conduit et dont la légalité même est contestée en vertu de clauses très précises insérées dans la charte de la municipalité.

On crie fort au scandale, et il y a de quoi vraiment, quand on examine les choses de près.

Un peu de lumière serait à désirer mais il est si difficile de la faire quand il est question de ce qui se passe à l'Hôtel-de-Ville. Avec de la volonté, de la ténacité, on y peut et on y doit cependant arriver, malgré l'habileté et l'adresse des faiseurs.

Il suffit de s'y essayer une bonne fois et de donner un salutaire avertissement, mieux même, une sévère leçon à qui favorise des intérêts particuliers au détriment de ceux de la ville.

## Arbres Fruitiers

Au Mexique, après l'hiver, on verse au pied de chaque arbre, dans un trou creusé dans le sol, un litre ou un litre et demi de sang, ou bien on enterre à cet endroit le corps d'un chien ou d'un chat mort, ou des déchets de viande.

Ce traitement, appliqué aux arbres fruitiers, donne des résultats remarquables pour la production et la qualité des fruits.